
教好基本法 學校成關鍵角色
漢華校長：教局可增師資培訓 確保各校教學質素
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關穎斌自1992年大學畢業後便回母
校漢華中學服務，歷任教師、教

務副主任、校長助理、副校長、署理校
長，至2009年擔任校長。他憶述漢華中
學早在回歸前已將基本法放到公民教育
課中，講解基本法精神；直至2000年教
改後加入通識教育相關概念，遂將基本
法教育放入其中，「因為通識教育的其
中一部分是要讓學生認識國家，教（基
本法）也是順理成章。」

漢華高小已教基本法
他表示，該校一直重視基本法教育，
亦有不時檢視課程，目前主要是透過正
規課程配以全方位活動雙管齊下。正規
課程方面，他介紹漢華作為一條龍學
校，自高小開始便已在德育及國民教育
科中設有基本法課題學習，中學則分散
於通識、地理、中西史等科目之中，課
時亦遠高於教育局指引。
全方面學習方面，漢華中學近年積極
拓展到多個方面，「主要是不希望只停

留在單純的條文學習，例如我們近年會
邀請駐港部隊以及外交部駐港特派員公
署派員到校演講，講解相關工作，讓學
生更立體地認識中央透過駐港單位在特
區管治上的角色，而這也是基本法所賦
予。」
與此同時，學校透過讓學生參與升旗

禮，又或參觀軍營、到內地交流學習，
以至舉辦基本法問答比賽等不同體驗，
以更活潑方式向學生講解基本法，深化
學生對「一國兩制」的了解，「一方面
希望學生知法守法，亦期望學生可以正
確理解中央與特區的關係」。

兼重「一國」與「兩制」
一場修例風波煽動不少年輕人走上街

頭暴力違法，部分人更被激進「港獨」
思想所煽動，有意見歸咎於本港基本法
教育成效不彰，尤其忽視了「一國」的
重要性。關穎斌強調，學校基本法教育
一直重視「一國」與「兩制」的平衡，
既有高度自治，同時亦會強調本港於國

家的應有角色。
惟他亦坦言，近年的社會環境的確令
學校推行基本法教育增加難度，「可以
咁講，2012年後推行的難度是比以往要
大，教育局近年的支援亦似乎較少」，
但學校仍一直堅持理念，不論任何情況
都會繼續做好基本法教育。

各校各自教形成差異
整體而言，關穎斌認為香港學界需進

一步加強基本法教育，而教育局對此是
責無旁貸，尤其是在確保各學校於基本
法教育的一致性，以及教育質素保證方
面，的確需要多下工夫，「目前更多是
交由校本處理，教育局提供的指引和教
材都不算太多，或引申出學校之間各有
理解，形成差異。」
與此同時，他認為教師培訓方面亦要

再加強，「不論是大學師訓以至在職教
師培訓方面，都可以做多一點，讓教師
早有準備」，更立體地掌握教授基本法
的技巧和知識。
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■香港文匯報記者 姬文風

基本法是保障香港特區法治的基石，讓廣大市民認識基本法相當重

要，學校扮演着其中一個關鍵角色。基本法頒佈30周年之際，香港文匯

報日前邀請漢華中學校長關穎斌分享學校多年來的基本法教育歷程，他

特別提到近年社會氣氛令學校推行基本法教育的難度增加，呼籲教育局

可在教師培訓及教育資源等方面加強支援，以確保各學校推行基本法教育的一致性與教學質素。

香港文匯報訊 解放軍駐港部隊新聞發言
人昨晚透過政府新聞處發佈消息說，3月30日
下午，駐軍一架直升機在大欖郊野公園一帶執
行飛行訓練任務時失事，目前原因正在調查
中。

香港特區保安局發言人表示，保安局昨日
收到解放軍駐港部隊的知會，得悉這起事故。
而事故並未涉及任何民居受損或市民受傷，駐
軍會根據駐軍法處理及調查事件，保安局會繼
續與駐軍了解事件。

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）行政長官
林鄭月娥昨日出席行政會議前見記者表示，
基本法是確保「一國兩制」及穩定繁榮的憲
制性文件，今年是基本法頒佈30周年，香港

特區成立超過22年，她對於香港仍未能夠在
憲制上達到維護國家安全的條件、要求，感
到可惜及遺憾。不過，她強調目前特區政府
及整個社會的精力都應放在防疫工作上。

香港文匯報訊 由香港文匯管理學院
主辦的「香港雲講堂」（第一期）3月28
日以免費直播的形式面向公眾推出，首
期直播講座邀請了鳳凰衛視嘉賓評論
員、香港文匯管理學院和大公國際傳媒
學院客座教授李煒，圍繞疫情下的政治
經濟形勢並結合大量數據分析了世界格
局正在發生的轉變。
對於香港抗疫情況，李煒表示，近日國
外輸入性病例增多，特區政府反應稍微慢
了一些，推出的一些控疫措施效果還要觀
察。他又指，疫情帶來全球格局重新洗
牌，當前全球的第一大矛盾就是病毒和人
類的矛盾，各國應攜手合作抗疫。

足不出戶可知天下事
參與首場直播的不少觀眾表示，這種

新穎的授課方式非常好，讓人足不出戶
即可在家裡看到高質量的精彩直播課
程，縱享國際視野，了解國事天下事，
並表示非常感謝學院的精心組織，期待
下一期講座盡快開展。
「香港雲講堂」是香港大公文匯傳媒

集團主辦品牌系列活動「香港大講堂」
的雲上版。隨着科技手段的日益進步，
線上教育也在快速地發展，學院亦順應

趨勢積極轉型，並希冀通過線上形式沿
襲「香港大講堂」傳播真知灼見、廣泛
溝通融合兩地、凝聚共識的目標，進一
步搭建資訊交流平台，面向更廣泛的觀
眾發聲。尤其在抗疫期間，線下課程暫
時無法開展的情況下，學院希望利用線
上課堂高效率、低成本、廣覆蓋、超時
空的形式將更多優質的內容分享給更多
的學員和觀眾。
目前「香港雲講堂」的線上平台已經

開通，將陸續邀請各界權威專家學者，
就一些社會焦點問題帶來優質、精彩的
專題講座。
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林鄭：遺憾港未達護國安憲制要求

駐軍直升機墜大欖無傷民

香港文匯報訊（記者 郭家好）油尖旺區議
會泛暴派議員早前強行動議通過停用並拆除旺
角西洋菜南街閉路電視「天眼」系統，惟油尖
旺民政事務處會後致函相關委員會，指基於合
約精神原則及使用閉路電視能阻嚇和偵測高空
擲物，決定昨日開始繼續進行閉路電視系統更
新工程。
泛暴派議員早前於油尖旺區議會地區設施

管理委員中，懶理居民安危及潛在風險，不惜
違反合約亦通過無約束力動議，要求停用及拆
除旺角西洋菜南街「天眼」系統。油尖旺民政
事務處會後致函與會者，指將繼續開展工程。
泛暴派油尖旺區議員林健文、余德寶、曾自鳴
及朱江瑋反對更新西洋菜南街「天眼」。
余德寶聲稱，取消升級工程的原因是擔心

警方能取得閉路電視的錄影內容，又指閉路電
視的存在令市民不安及惶恐，同時附近人流
多，擔心高清解像度會無意中侵犯市民私隱。
就決定繼續進行提升工程，油尖旺民政事

務處解釋，若現時中止項目會違反合約並浪費
公帑，而且個人資料私隱專員公署發出的《閉
路電視監察及使用航拍機指引》清楚表示，使
用閉路電視以阻嚇及偵測如高空擲物等特定或
重複的刑事罪行有一定理據，而該系統亦有一
定成效。有見及此，並基於合約精神原則，政
府決定於昨日開始進行更新工程。

區會可為保障私隱把關
保障私隱方面，民政事務處指閉路電視會一
如以往採用固定角度拍攝街道，不會指向任何
特定單位，鏡頭亦不會配備人面辨識技術。同
時，承辦商會將每次系統檢查維修和取用錄像
的情況記錄在案，以及在系統加入審核追蹤功
能，以便偵測任何非授權取用錄像的行為等。
民政事務處強調，錄像的使用仍必須經由

包括區議會有關人士為成員的審核小組批准，
區議會在更換閉路電視系統後亦能繼續為保障
私隱把關。

以「香港人嘅冰室資
源分享中心」自居嘅
「黃店」龍門冰室，屢
次被揭發食「人血饅
頭」，將成本低廉嘅貨

品用高價賣畀「香港人」嚟牟取暴利，
但仍有人「針唔拮到肉唔知到痛」，硬
要幫「人血龍門」打工，結果俾人當義
工用完唔出糧，雙方最後為咗一千幾百
蚊鬧到反面。網民見到都話睇到慣，真
係好符合「黃營」「𡁻完鬆」嘅風格。
上完咖啡班 份工唔使返
話說有「手足」因為參與暴動而失
業，走投無路下搵「人血龍門」老世張
俊傑幫手。張見「手足」原本係一位咖
啡師，就貪方便叫佢嚟自己新開嘅餐廳

幫手，又畀咗「手足」$15,000現金同
$5,000超市禮券，叫佢返少份工，留啲
時間上咖啡知識深造班增值吓喎。
點知，當「手足」讀完個課程，張俊
傑間新餐廳就冇晒下文，「手足」因為
咁冇咗份工，真係自己撼頭埋牆啦。
後來「人血龍門」話要請司機送貨，
呢位「手足」見完鬼都唔怕黑，竟然自
告奮勇應徵，張嘅「二奶」Kenix Ho見
「手足」本身有車，於是就「食得唔好
嘥」請咗佢。
「手足」其後向Kenix Ho追返份糧

同墊支嘅費用，結果被一口拒絕，話
「手足」嘅工作表現唔好，加上佢有車
有女友就唔應該搵張生幫手。Kenix Ho
竟然仲要「手足」寫借據還返之前嗰
$15,000，而且今次唔會出糧，叫「手

足」倒貼埋油費同隧道費。

話咗食血饅 仲要畀佢賺
網民睇完唔止冇同情「手足」，仲

揶揄佢自己攞嚟衰。網民「Wing
Tse」話：「賤，果然人以類聚物以群
分」，「Sung Mmv」就一語中的：
「坦白講用咗一段時間×龍門，而佢
個page依然有一班人信，有事實都唔
睇唔了解，一個信字整個×樣做英
雄、俾（畀）錢佢賺。
其實有啲香港人真係抵×死，幫唔

落加有啲心淡。」不過，都有網民幫
「手足」抱不平，「Jay」話：「遇上
紂王張俊傑妲己 Kenix Ho，替你默
哀。」

■香港文匯報記者 鄭治祖

菜街「天眼」續更新 民政處：阻嚇擲物
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龍門打工變「義工」「黃絲」被用完即棄

為抗疫全城搞清潔、重
衛生，泛暴派卻搞到社區
污糟邋遢。公民黨郭家麒
近日俾街坊踢爆，話佢把
口就識叫人「勤洗手」，

卻影到佢喺屯門友愛邨嘅立法會議辦一
地垃圾，認真誇張。唔少網民話「唔知
以為係垃圾站」，鬧郭家麒用公帑霸完
議辦就懶理地區，仲喺社區埋衛生爆
彈。不過，可能郭家麒慣咗寬己嚴人、
懶理地區都唔係咩新鮮事，有網民就
話：「街知巷聞！」

舊海報爛紙箱擺到滿
從照片睇到，郭家麒議辦已關上大
門，門口仍張貼着多張去年煽動「8月5
日三罷」的舊告示以及所謂「連儂
牆」，門前則滿佈垃圾，有多個爛紙
箱、舊膠袋等，似好耐無人出入。
唔少網民就鬧身為泌尿科醫生嘅郭
家麒影衰醫生個名。「Rose Wong」
話：「 市民共同抗疫時，身為醫生居
然帶頭做咁廢嘅事（示）例，做乜醫
生呀！仲係立法會議員𠻹！死得人多
哪（啦）！」
「Anit Chan」就話：「點解可以咁
烏（污）糟 佢系（係）乜×醫生，×
佢！」「Sean Paddock」就笑言：「他
是醫生，已經知道衛生問題。你唔病，
佢邊有生意？你唔病，邊會聽佢點？」
「Samantha Jim」就話：「希望佢診所

吾（唔）係咁！」
有街坊就踢爆郭家麒不嬲都懶理地區

事務，好似「Py LuNg」話：「郭家麒
在友愛從未做過嘢。」「Po Chu Con-
nienpc」則感慨道：「冇天理，街坊有
事冇人理！」「Kevin Tsang」就睇唔
出係議辦咁話：「唔知以為係垃圾
站！」「Taby Li」就直言：「做人做
事，睇個辦事署（處）就知。」
「Man B Road」就質疑點解議辦會
荒廢到咁：「無請助理？還是自己報大

數？要查查呢班議員。」「Chin Judy」
則擔心衛生問題，話：「叫佢D（啲）
選民幫佢清理吓啦！非常時期一定要
保持清潔呀！」

林健翔林明恩一擔擔
其實，泛暴派嘅垃圾議辦又豈止郭

家麒，兩個同屬工黨嘅泛暴派屯門區
議員林健翔、林明恩嘅聯合議辦亦如
是，門口雜物擺到成座山，點做嘢可
想而知！ ■香港文匯報記者 黃書蘭

泛暴醫生抗疫得把口
郭家麒議辦如垃圾站

■關穎斌介紹漢華自高小開始便已在德育及國民教育科中設有基本法課題學習。
香港文匯報記者 攝

■「香港雲講堂」首期直播邀請李煒開
講。
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■郭家麒議辦門口擺滿垃圾，污糟邋遢。 「泛民可恥行為事件簿」fb圖片


